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Nous vous convions à l’assemblée Générale de l’OMSJC de Bourges élective qui aura lieu :

Le mardi 19 mars à 18 h 30 dans la salle Jean de Berry de la Maison des Associations
(28 rue Gambon à Bourges)

Ordre du Jour : 
- Adoption du compte rendu de l’Assemblée Générale 2023 ;
- Rapport Moral et d’activité de l’OMSJC 2023 ; 
- Rapport Financier du Trésorier ; 
- Rapport du vérificateur aux comptes :
- Perspectives 2024 ; 
- Questions diverses ; 
Pot de l’amitié.
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Edito

Bonjour à toutes et à tous,

« Au mois de Mars, (…) on sème le trèfle, les carottes, les choux et la luzerne. On cesse de 
herser, et l’on met de l’engrais au pied des arbres et l’on prépare les carrés. On finit de tailler la 
vigne où l’on met en place, après l’avoir aérée, les échalas. Pour les bestiaux les rations d’hiver 
finissent. »
Le calendrier utile – Poème - Francis Jammes (1868 - 1938)
Le Salon de l’Agriculture 2024 a lieu au Parc des Expositions de la Porte de Versailles de Paris, 
du 24 février au 3 mars 2024. Le printemps est annoncé. Les agriculteurs, Français et Euro-
péens, font entendre leurs revendications face aux normalisations lourdes et contraignantes de 
l’Union Européenne, pour une agriculture plus juste et rémunératrice.
A Bourges, les debouts de la culture, auxquels j’ai assisté, mettent en place les bases de « 2028, 
Bourges, capital européenne de la Culture ». Des appels à projets sont lancés. Deux cents pro-
jets à vocation culturel ou artistique seront sélectionnés et accompagnés vers un rayonnement 
européen. 
Des budgets spécifiques seront débloqués, en supplément des budgets existants. 
L’équipe « Bourges 2028 » se structure pour la suite du projet (Bourges a été nommée lauréate 
au titre de Capitale européenne de la Culture 2028 le 13 décembre 2023). Vous pouvez d’ici là 
contacter l’équipe par courriel : contact@bourges2028.org

L’activité des associations perdure et s’épanouie chaque jour. 
Deux exemples : 
J’ai été invité par l’association France-Russie qui, malgré des contacts difficiles, voir inexistant, 
avec la Russie, continue avec courage son activité de promotion de la riche culture Russe.
Le 3 février, s’est déroulé la première manche des interclubs régionaux de jeux de Go, organisé 
par Salamandre iGo.
Petits rappels pour finir : 
•L’OMSJC tiendra son assemblée Générale Ordinaire annuelle le 19 mars à 18 h 30, salle Jean 
de Berry, à la Maison des Associations.
•La Mairie de Bourges et l’OMSJC présentent le deuxième rendez-vous, sur la formation des 
bénévoles, le mercredi 27 mars à 18 h 00, à la Maison des Associations, 28 rue Gambon, salle 
Jean de Berry. 

       ERIC INBAULT 
       Président de l’OMSJC
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FLASH

NEWS

EN PLUS 

L’ASPTT BOURGES met une fois encore 
les femmes à l’honneur à l’occasion de 
la journée internationale des droits de 
la Femme en proposant des activités 
gratuites

Vendredi 8 Mars 
Centre Social Ghada Hatem-Gantzer 
8 Rue Jules Louis Breton    Bourges

à 17h30 et18h45
Activité gymnique sur le thème 

de la respiration  et de la posture

Samedi 9 Mars 
Plage du Lac d’Auron      Bourges

près de la base de voile
à 9h : Initiation à la marche nordique

de 10h à 12h : Marche

Dimanche 10 mars
Piscine de St Germain du Puy 

Rue des Lauriers
A 16 heures : Aquazumba

Présence de Flamme en rose

Informations et réservations : ASPTT 
BOURGES bourges@asptt.com 

et 02 48 26 51 16

Unafam  (association de familles ayant un 
proche souffrant de troubles psychiques)
organise un café rencontre autour du rôle du 
proche  aidant.
Venez partager vos expériences et question-
nement dans la convivialité. .
le mercredi 20 mars  de 14h30 à 16h.
Chez Feuillette sortie de Bourges aéroport.
places limitées, inscription conseillée 
18@unafam.org                ou tél: 02 48 70 05 38

UNAFAM

L’Association de quartier Justices-Pijolins
Organise sa quatorzième
Brocante « amateurs » 

Rues du 1er R.A et du Parc
A BOURGES

 Le 7 avril 2024 de 07 h à 18 h
Buffet- Buvette sur place

3 € ml
Inscriptions au 02 48 50 22 87 

avant le 30 mars
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17 MARS 2024  - 17H AUDITORIUM

HOMMAGE AUX GRANDES DAMES DU JAZZ ET 
DE LA SOUL MUSICAL

ELLA FITZGERALD, ARETHA FRANKLIN, ETTA 
JAMES, WHITNEY HOUSTON, …

8 Solistes et musiciens
Gospel Expérience

Pascal Horecka, direction

Depuis les années 30, les grandes interprètes afro-amé-
ricaines du jazz et de la pop ont fait chavirer nos oreilles 
et nos cœurs par la profondeur de leurs voix, l’intensité de 
leur chant et la virtuosité de leur talent. Ce concert pro-
pose une traversée du répertoire de ces grandes artistes 
que relie un point commun : la recherche de ce que la 
musique a de plus profond. Exceptionnel hommage aux 
Ladies du jazz.

Chef d’orchestre, compositeur, arrangeur, professeur et 
directeur artistique, Pascal Horecka est un artiste pas-
sionné qui sert la musique avec excellence. Après avoir 
étudié l’harmonie, le contrepoint, la direction d’orchestre, 
il se spécialise dans la musique noire-américaine, particu-
lièrement le Gospel. Pascal Horecka dirige de nombreux 
projets musicaux avec le Gospel Experience et accom-
pagne régulièrement des artistes internationaux sur les 
grandes scènes.

12ème saison «Absolument Jazz» organisée par la Cie 
After The Crescent au Théâtre Cœur de Bourges.
6ème concert de la saison

Cie AFTER THE CRESCENT
02 48 20 86 05/06 85 79 14 86 
-afterthecrescent18@atcjazz.com 
- paiement CB possible  -
Lien “plus d’info” : https://www.atcjazz.com/ 
- https://www.facebook.com/ATCJAZZ

Infos horaires : 17H-18H30
de 10€ à 20 €
15€ adhérents 16€ groupe 
à partir de 5 personnes enfants gratuit

LES CONCERTS DE JANVIER 

France-Portugal, vous prie de bien vouloir 
assister à son Assemblée générale ordinaire 
à la : Maison des Associations (ancien Hô-
tel-Dieu) - 28 rue Gambon -18000 Bourges 
le Mardi 19 mars 2024  De 17.00 à 18.00 – 
Renouvellement des adhésions 2024– salle 
Jean Colombe.  Puis de 18.15 à 20.30 – As-
semblée générale – Salle Alain Fournier Nota 
: Cette assemblée est ouverte à tous.Si vous 
êtes intéressés pour participer aux travaux 
du Conseil d’Administration, vous êtes invités 
à poser votre candidature avant le samedi 9 
mars 2024 à 20.00 par messagerie.Si vous ne 
pouvez pas assister à cette réunion, merci de 
bien vouloir compléter et retourner le pouvoir 
qui se trouve en ligne sur notre site Internet 
https://franceportugal18.wordpress.com/ à la 
rubrique «  Nous Contacter »

Association France Portugal 
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Les Jardiniers Solidaires
En 2024

En 2024, nous offrons 35 par-
celles réparties sur 6 marais 
différents à Bourges, allant de 
50 à 300 m², selon les besoins 
des familles. Cela leur permet 
de produire leurs propres lé-
gumes et fruits, en culture 
propre et de réaliser des éco-
nomies importantes sur leurs 
achats alimentaires. Sur ces 
6 marais, les Jardiniers So-
lidaires favorisent l’échange 
de savoir-faire, d’outillage, de 
plants, de services et d’en-
traide.

Depuis la création de l’asso-
ciation, en février 2014, nous 
accueillons les familles dans 
les 6600 m² des marais que 
nous louons à Bourges. Au 
31 décembre 2023, nous 
comptions 104 hommes et 
femmes, de tous âges, de 
toutes nationalités, de toutes 
professions et de toutes si-
tuations sociales. Parmi ces 
adhérents, 28 personnes sont 
des femmes seules (veuves, 
séparées, divorcées, céliba-
taires).
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NOS FORMATIONS

L’école des Machereaux à Bourges, la MJC d’As-
nières et l’Institut d’Education Motrice de Trouy ont 
appris à jardiner.

La formation au jardinage 
maraîcher et aux pratiques 
respectueuses de l’environ-
nement est assurée chaque 
année, depuis 2013. En 2024, 
nous proposons cette forma-
tion en 21h, pour des per-
sonnes débutantes, les same-
dis 6, 13 et 20 avril. Depuis 
2013, 173 personnes ont été 
formées aux bases du jardi-
nage « propre » par notre as-
sociation.  

 Nous mettons gratuitement 
à disposition des jardiniers 
solidaires, des outils à main, 
et nous leur prêtons deux 
broyeurs à moteur thermique, 
une motobineuse et une ton-
deuse-débroussa i l leuse, 
contre une participation aux 
frais, réduite. C’est une éco-
nomie appréciée, qui évite 
que chaque adhérent achète 
des outils onéreux, utilisés 
très peu souvent.

 Sur leur demande, nous ac-
cueillons des stagiaires en 
formation au jardinage, des 
groupes d’adultes et d’enfants 
en visite, et des personnes 
en formation « français pour 
étrangers » venues du monde 
entier. 

Depuis 2021, 4 jeunes en Mis-
sion de Service Civique ont 
appris à jardiner et à coanimer 
auprès d’enfants et d’adultes. 
Nous pourrons accueillir cette 

année des jeunes, garçons et 
filles, en service universel, et 
des lycéens. 

Un groupe de stagiaires issus 
de l’immigration cultive une 
parcelle de marais en col-
lectif, au marais d’Antoine à 
Bourges. Et nous disposons 
actuellement de parcelles à 
partager au marais des Ri-
bauds et de St-François, suite 
à des départs. Les familles in-
téressées pourront cultiver de 
50 à 150 m², selon leur besoin.

 De février à juin, nous in-
tervenons :

- à l’école Ste Marthe de 
Bourges, pour 29 élèves de 
CM1-CM2 regroupés 
- à l’école du Cour Chertier, 
dans le marais de Voiselle, 
pour 21 élèves de CM1-CM2  
- au marais des Plantons, au 
profit de jeunes de 16 à 25 ans
Ces enfants et ces jeunes gar-
çons et filles vont apprendre 
à cultiver des légumes variés, 
dans un jardin pédagogique et 
écologique créé pour eux et 
animé par des jardiniers soli-
daires expérimentés.

 L’école des Machereaux à 
Bourges, la MJC d’Asnières et 
l’Institut d’Education Motrice 
de Trouy ont appris à jardiner, 
sans produits ni traitements 
chimiques, en jardin et en bac 
table, en 2023.

Formation en 21 heures
 Les samedis 6, 13 et 20 avril 2024, de 8h30 à 12h et de 
14h à 17h30 (3 samedis consécutifs)
   Ou les lundis 8, 15 et 22 avril (3 lundis consécutifs)

Public : la formation s’adresse à toute personne adulte, ou 
d’au moins 15 ans, ayant peu ou pas de connaissances en 
culture de légumes et ayant un jardin ou marais disponible 
ou en projet

Lieu Bourges : à la maison des associations et en jardin ou 
marais de l’association, selon les conditions météo
Organisation par l’association « les jardiniers solidaires », 
jardiniers formateurs expérimentés et référencés 
 173 adultes, hommes et femmes, de toutes professions 
et de tous niveaux d’études, âgés de 18 à 77 ans, formés 
au jardinage « propre » depuis la création de l’association 
 189 élèves de CE1, CM1 et CM2, initiés au jardinage, à 
Bourges, dans les écoles de Beaumont-Carolus, le grand 
Meaulnes, les Barbottes, Ste-Marthe, les Machereaux, 
avec création de 5 jardins écologiques et pédagogiques.
 7 marais, repris de friche, cultivés sur 6600 m² en par-
celles partagées et espaces pédagogiques

Les objectifs de la formation
• Remettre en culture son jardin, loué ou acheté, même en 
mauvais état, même en friche
• Organiser son calendrier de travail selon la météo et l’état 
du sol
• Apprendre et pratiquer les techniques efficaces et les plus 
respectueuses de l’environnement (bio)
• Utiliser les outils à main et le matériel motorisé dans de 
bonnes conditions et en sécurité
• Produire ses premiers légumes et planifier ses produc-
tions futures selon ses besoins et ses disponibilités

Formation en salle et en jardin
 pour 15 stagiaires au maximum, avec un suivi assuré 
pendant un an, pour les adhérents
 avec possibilité d’emprunter livres et revues de base du 
jardinage, gratuitement
 avec accès à des outils à main et à moteur de l’associa-
tion (motobineuse, broyeurs de branchage, tondeuse-dé-
broussailleuse) dans des conditions privilégiées
 avec la possibilité de partager et cultiver un jardin ou 
marais, à l’issue de la formation

Participation aux frais : 45 €

N o s  p a r t e n a i r e s  :  l a  C a i s s e  d ’ a l l o c a t i o n s 
f a m i l i a l e s  d u  C h e r ,  l e  C o n s e i l  d é p a r t e -
m e n t a l  d u  C h e r ,  l a  v i l l e  d e  B o u r g e s ,  l e 
C r é d i t  A g r i c o l e ,  l e  F o n d s  d é p a r t e m e n t a l 
d e  l a  v i e  a s s o c i a t i v e  ( E t a t ) ,  l e  C o n s e i l 
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Association France - Pologne du Cher
La sirène de Varsovie protectrice 
de la  ville Syrenka Warszawska

Elle est aussi sur des édifices, sur des plaques, 
sur les écussons et sur les souvenirs proposés 
aux touristes. 

Les sirènes, dans notre 
imaginaire, sont plutôt des 
créatures néfastes : elles 
attirent par leurs chants et 
mettent à mort les valeu-
reux marins pris au piège.
La sirène de Varsovie, elle, 
est fière et combative avec 
son épée et son bouclier. 
Symbole de la capitale po-
lonaise, on la trouve sous 
différentes formes : bla-
son, sculptures, édifices… 
avec cette phrase Semper 
Invicta (toujours invincible) 
; symbole d’un peuple qui, 
malgré les guerres et les 
occupations, s’est toujours 
relevé.

Tout semble 
commencer au 
XVème siècle

Varsovie est devenue ca-
pitale à la fin du XVIème, 
mais c’est au XVème que 
l’on trouve cette sirène sur 
le blason des ducs de Ma-
zovie ¬ région où se trouve 
Varsovie¬ elle avait des 
pieds palmés, une queue 
de serpent et des ailes, 
loin de l’image actuelle! 

Cette sirène, emblème his-
torique de la ville va être 
interdite quand les Russes 
envahissent la Pologne, 

mais elle restera toujours présente 
sur les objets de la vie quotidienne.

   1918, la Pologne est libre, la sirène 
reparaît et va redevenir l’emblème 
officielle de Varsovie. Pour cela, la 
ville lance un concours. C’est l’œuvre 
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Proposition de lecture

Ce hors-série du magazine 
L’Histoire  consacré à l’histoire 
de la Pologne, permet de mieux 
connaître ce pays qui occupe 
une position stratégique dans 
le contexte de la guerre en 
Ukraine, de comprendre des 
points de vue différents des 
nôtres et qui connaît, depuis 
les dernières élections, des 
manifestations divisant la 
population.

de l’artiste Feliks Szczesny qui est choisie et il va la réaliser 
en 1937.
 
Après 1945, les autorités communistes ont supprimé la 
couronne et il a fallu attendre le 15 août 1990 pour retrouver 
l’emblème initial. 

Actuellement la statue en zinc se dresse sur la place de 
la Vieille-Ville, au-dessus de la fontaine ¬ copie de l’origi-
nale en bronze créée en 1855 par Konstanty Hegel¬, une 
autre sur le viaduc Stanisław Markiewicz, une autre rue 
Grochowski. 

(On peut voir l’originale au Musée historique de Varsovie).
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L’Association Salamandre IGO : 
Promouvoir le Jeu de Go

Par Eric Imbault – président de l’association
L’association Salamandre IGO est une communauté 
dynamique dédiée à la pratique et à la promotion du 
jeu de Go. Fondée en décembre 2021, elle rassemble 
des passionnés de ce jeu millénaire, qu’ils soient 
débutants ou joueurs expérimentés. Elle est membre 
de la Fédération Française de Go et de la ligue du 
Centre.

Qu’est-ce que le jeu de Go ?
Le jeu de Go est un jeu de stratégie originaire de 
Chine, vieux d’environ quatre mille ans. Il se joue sur 
un plateau de 19x19 intersections, où deux joueurs 
s’affrontent en plaçant des pierres noires et blanches. 
L’objectif est de contrôler le plus grand territoire 
possible tout en encerclant les pierres adverses. Il est 
accessible à toutes et tous à partir de six ans.

Les activités de Salamandre IGO
L’association Salamandre IGO propose un large 
éventail d’activités pour les amateurs de Go, sur le 
département du Cher et les agglomérations d’Issoudun, 
de Châteauroux et de Romorantin :
1. Pratique du jeu : Des séances régulières où les 
membres peuvent jouer, s’entraîner et échanger des 

conseils. Ils présentent également le jeu aux néophytes 
et réalisent des initiations gratuites
2. Compétitions : Salamandre IGO organise des 
tournois internes et participe à des compétitions 
régionales et nationales. En Juillet et août 2024, 
certains de ses membres participeront au Congrès 
Européen de Go à Toulouse, réunissant un millier de 
joueuses et joueurs venus de toute l’Europe.
3. Promotion du Go : Sensibilisation du public au jeu 
de Go à travers des événements, des ateliers, des 
initiations et des démonstrations.
4. Animation et apprentissage : Des cours pour les 
débutants, des conférences sur la stratégie et l’histoire 
du Go.
5. Participation à des manifestations : Salons, forums, 
fêtes, où les membres représentent l’association, 
réalise des initiations et partagent leur passion.
Où nous trouver ?
L’association Salamandre IGO a son siège à la Maison 
des Associations, 28 Rue Gambon, 18000 Bourges. 
Elle se réuni à l’Art Broc Café, place Vaillant Couturier 
à Vierzon, le samedi de 15h00 à
19h00.
Si vous êtes intéressé par le jeu de Go, n’hésitez pas 
à nous rejoindre !
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8 mars 2024
Journée internationale des droits des Femmes

Anita
Anita est un prénom féminin très répandu en Italie. Le vendredi 8 mars est la Journée inter-
nationale des droits des Femmes. Voici l’histoire d’une Anita qui a certainement contribué à 
rendre célèbre ce prénom dans toute l’Italie.

Nous sommes en 1849 au bord de l’Adriatique, dans 
les vallées de Comacchio, près de Ravenne. Un petit 
groupe d’hommes est poursuivi. Au loin on entend des 
coups de fusils. Un de ces hommes porte une femme à 
bout de bras. C’est Giuseppe Garibaldi et cette femme 
c’est Ana Maria de Jesus Ribeiro da Silva.

Ana Maria est née en 1821 dans une modeste famille 
du Brésil. A la mort de son père et de ses frères, elle 
reste seule avec sa mère et ses petites soeurs. Sur les 
conseils de sa mère, elle épouse à 14 ans un cordon-
nier. Mais après 3 ans de mariage, celui-ci s’engage 
dans l’armée et l’abandonne.

A la même époque, alors que l’Italie n’est qu’un puzzle 
de petits Etats, quelques hommes dont Giuseppe Ga-
ribaldi, s’engagent dans l’unité italienne. Mais face aux 
difficultés, Garibaldi s’exile en Amérique du Sud, où il 
continue ses actions patriotiques, en particulier en Uru-
guay et au Brésil.

Au cours d’une de ses expéditions brésilienne, il ren-
contre Ana Maria et l’enlève. Par amour pour elle, lui 
l’anticléricaliste, se marie à l’église. Par amour pour lui, 
de retour en Italie, elle l’accompagne dans tous ses 
combats, sur tous les champs de bataille.

En ce mois d’août, dans ces marais sans fin, où la mer 
et le ciel se rejoignent dans la brume de l’été, le pe-
tit groupe qui marche péniblement dans l’eau, fuit les 
troupes papales et autrichiennes. Ana Maria est à bout 
de forces, elle est enceinte, elle est malade. Le méde-
cin accouru pour la secourir, ne pourra que constater 
son décès. Elle n’avait pas encore 28 ans.
Garibaldi, le soldat, le combattant, le héros des deux 
mondes, complètement abattu, pleure éperdument. 
Les coups de fusils se rapprochent. Ses fidèles com-
pagnons le supplient de continuer. Alors Garibaldi, re-
prend sa fuite et réussit à échapper à ses poursuivants.

Ana Maria, à la fois femme rebelle et révolutionnaire, 
pendant sa courte vie aura donné 4 enfants à Garibal-
di.
Sa dépouille sera transférée d’abord à Nice. Puis en 
1932, à la mémoire de cette héroïne du Risorgimen-
to, déposée définitivement dans un monument érigé à 
Rome.

Mais en Italie, c’est sous le petit surnom espagnol que 
lui avait donné Giuseppe Garibaldi, qu’Ana Maria de 
Jesus Ribeiro da Silva restera pour toujours :
Anita
Anita Garibaldi
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Qu’y a-t-il de commun entre Rio de Janeiro et ses favelas et Cologne dominée par 
les flèches de sa cathédrale  ? Rien, sinon une passion commune et démesurée  
pour le Carnaval !

Le «Karneval» dont le nom, dérivé du latin «carne 
vale», signifie «vive la viande» est issu des sa-
turniales de décembre et des luperciales de prin-
temps de la Colonia romaine qui se fondirent en 
une seule fête. Mais en dialecte de Cologne, le 
Kölsch, on parle de «Fastelovend» ou de «Faste-
leer», deux termes qui renvoient au verbe «fasten» 
qui signifie «jeûner». Ces deux  dénominations 
contiennent toutes deux le sens profond de cette 
fête : profiter de la vie avant de faire carême.

 En effet, la saison du carnaval, en Rhéna-
nie comme dans le sud de l’Allemagne, s’ouvre le 
11 novembre à 11 h 11 et se poursuit jusqu’au mer-
credi des Cendres.
 
Dès 1341 on atteste à Cologne de fêtes ayant 
lieu la veille du Carême. Mais le carnaval en tant 
qu’institution remonte au début du 19ème siècle : 
à l’époque, les habitants de Cologne, qui voulaient 
protester contre le joug prussien, n’ avaient pas 
trouvé d’ autre moyen que de fonder des comités 
de fête organisés de manière militaire et de dégui-
ser leurs membres en  soldats portant l’ uniforme 
prussien : les «blaue Funken» et les «rote Fun-

ken» existent toujours et sont parmi les groupes 
les plus applaudis du défilé du carnaval.

 Durant des semaines se succèdent dans 
de grandes salles les bals masqués et les réunions 
chic (Sitzungen) : les invités, tous costumés, assis 
à de longues tables, écoutent des  discours humo-
ristiques et entonnent des chants de carnaval en 
dialecte kölsch. Mais le point culminant de la fête, 
ce sont les six jours qui précèdent le mercredi des 
Cendres.
  Dès le jeudi, le «Weiberfastnacht» («car-
naval des femmes») permet aux femmes de sortir 
sans les hommes et de s’ amuser entre femmes, 
munies d’une paire de ciseaux : gare aux hommes 
qu’elles croisent sur leur chemin, elles leur coupe-
ront … la cravate !
Le vendredi et le samedi, les bistrots connaissent 
le soir une grosse affluence et dans la journée, les 
gens vaquent à leurs occupations revêtus d’un dé-
guisement : ainsi, un employé de banque en cos-
tume stric portera un petit chapeau de clown sur 
la tête !
Le dimanche ont lieu les «Schul- und Veedelzüge» 
(«défilés des écoles et des quartiers») dont les 

Février étant un mois festif, nous vous 
proposons de voyager de Rio à Cologne

Association France Allemagne du Cher : 
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Nos adhérents se sont retrouvés en 
Assemblée Générale le dimanche 
28 janvier à la Salle des Fêtes des  
Gibjoncs.
La présentation de l’années 2023, 
les prévisions 2024, la galette des 
Rois et le vin pétillant ont recueilli 
une belle unanimité !

Le 1er février, la conférence de 
Monsieur Michel Jacquet intitulée 
“Travelling sur les années noires” 
ou “L’Occupation vue par le cinéma 
français après 1945” a promené les 
spectateurs dans les films français 
d’après-guerre en projetant la vision 
de l’époque sur les années d’occu-
pation. S’appuyant sur de nombreux 
extraits de films, le conférencier, pas-
sionné de cinéma, a mis en perspec-
tive l’évolution de la mentalité des 
français envers les ennemis d’hier, 
des ennemis devenus amis.
C’est cette amitié que perpétue la 
célébration du Traité de l’Elysée 
comme nous l’avons encore fait cette 
année, en proposant à cinq classes 
de troisième du collège Jean Renoir 
d’assister avec leurs professeurs le 
jeudi 28 janvier au MEGA CGR,  à 
la projection du film allemand “Zwis-
chen uns die Mauer” (“De l’autre 
côté du mur”).
Découverte d’un autre monde, et 
franc succès chez les jeunes ! Une 
réussite !

“Janvier, mois intense du côté de 
l’A.F.A.C 

groupes font preuve d’ une imagination sans borne pour 
décorer les chars et confectionner les costumes.
Le Lundi Gras, le défilé du Rosenmontag parcourt sur 
plusieurs kilomètres les rues du centre de Cologne: durant 
cinq à six heures, une quarantaine de groupes composés 
chacun de plusieurs chars et cliques de musiciens et 
de gens à pied et à cheval font l’admiration du million de 
spectateurs massés sur les trottoirs et aux balcons et 
criant «Kamelle!» («caramels»). Des chars sont jetées des 
tonnes de friandises et de «Strüßjer» («petits bouquets de 
fleurs») que les spectateurs les plus ingénieux récupèrent 
à l’aide de parapluies retournés ! Les «Narren» («fous») et 
les «Närrinnen» («folles») ne sont pas avares de «Bützen» 
(«bisous») pour récupérer de plus jolis lots auprès des 
carnevaliers défilant à pied. 
Le clou du défilé, c’ est le dernier char, celui «du Prince, du 
Paysan et de la Pucelle», («Prinz, Bauer und Jungfrau») 
trois rôles tenus par des hommes élus pour l’année par les 
sociétés de carnaval .
Le Mardi Gras, les groupes du Rosenmontagszug défilent 
à nouveau dans les différents quartiers de Cologne et le cri 
de ralliement des carnavaliers retentit pour la dernière fois 
: «Alaaf !» . Ce mot, déjà employé au Moyen Age sous la 
forme «all – af» signifiait 
à peu près «cul sec !». Ainsi le goût des carnavaliers pour la 
Kölsch (bière de Cologne) n’a pas varié depuis des siècles…

 A minuit, les clients des bistrots sortent en cortège 
dans la rue : ils accompagnent
le «curé» et la «veuve» du «Nubbel», ce mannequin de paille 
que l’on brûle après avoir
célébré ses émouvantes obsèques. Ce sacrifice signifie 
qu’une période est morte et va laisser
la place au temps du Carême que beaucoup de carnevaliers 
observeront  en se rendant dès le
lendemain matin à la messe.
 

 Si j’ai évoqué Rio de Janeiro en préambule, c’ est 
que, selon une jeune Brésilienne  rencontrée un jour au 
carnaval de Cologne, l’ ambiance festive  sur les rives du 
Rhin  surpasse en gaîté et chaleur humaine celle de Rio ! 
Et Cologne n’est qu’ à sept heures de route de Bourges 
…Alors, vous aussi, laissez-vous gagner par le «Bazillus 
Carnevalis» ! Alaaf !
        

Michèle Gascoin
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En plus des tournois de régularité quo-
tidiens, le Cercle Bridge AVARICUM or-
ganise les tournois spéciaux suivants :

- Le 8 Mars tournoi des Dames
- Le 24 Mars tournoi du Lions Club
- Le 1 Mai le Marathon du muguet
- Le 9 Juin tournoi du KIWANIS

- Du 21 au 23 juin le Festival Internatio-
nal de Bridge de BOURGES

Venez nombreux

Renseignements par :
tél: 02 48 20 51 88
cercleavaricum@free.fr
http://www.avaricumbridgebourges.fr

Les rendez vous des bridgeurs



omsjc.MAG - Mars 2024 15



omsjc.MAG -  Mars 202416

La (très belle) page Tecmas est définitivement 
tournée mais Michel Augizeau tient toujours bon le 
guidon en tant que pré sident de l’assocation Mé-
casport et team-manager de Mathieu Gines et Ma-
thias Rostagni.A 67 ans (il est né le18 août1956 à 
Bourges), l’occasion était belle, pourtant, de tout 
larguer et de se consacrer à cette autre passion, 
bien plus apaisante, qu’est la pêche. Ou de pas-
ser plus de temps avec son épouse Fabienne et 
ses enfants, Yann, Kévin et Adrien. Oui mais voilà, 
quand on a la moto dans le sang, qu’on a été pilote 
puis créateur d’une entreprise entièrement vouée 
à la moto, à moins d’une transfusion radicale, diffi-
cile pour ne pas dire impossible de repartir de zéro. 
« La passion, ça ne se commande pas. J’ai besoin 
de cette adrénaline que procure la course moto » 
aime-t-il rappeler à la moindre occasion. 

Dans le milieu du sport moto, Michel Augizeau est 
reconnu, écouté et respecté. Son passé de pilote « 
touche-à-tout » avec sa bande de potes parle pour 
lui. Sans gros moyens financiers, il n’a pas eu la 
carrière que son talent de pilote laissait imaginer ; 
il n’empêche ! Il a acquis sur les circuits de France, 
de Navarre et d’ailleurs, une grande expérience 
du sport moto, usant ses cuirs dans les courses 

de vitesse, en France (Coupes Promosport puis 
Yamaha-Gauloises) et en Europe (championnat 
d’Europe 250), ainsi qu’en Endurance avec des 
participations aux 24 Heures du Mans, au Bol d’Or 
et autres courses prestigieuses à Spa ou à Zeltweg 
sans oublier le célèbre Tourist Trophy. C’était 
l’époque des Tournardre, Sarron, Bo/le, Pons, 
Rougerie, Fernandez, Ba/dé ... dont seuls les plus 
de 50 ans se sou viennent vraiment. Une période 
un peu dingue qui prit fin en 7990 avec la création 
de Tecmas. En association avec son compère Joël 
Blain, Michel Augizeau décida alors de monter une 
structure qui s’occuperait de la préparation des mo-
tos et de l’encadrement des pilotes de vitesse avec 
pour objectif d’accéder rapidement au plus haut ni-
veau de com pétition. Un choix judicieux puisque 
dès la première année, Tecmas remportait, avec 
Philippe Grillet le titre en 750 Superbike national. 
Pendant plus de trente ans, jusqu’en décembre 
2021 où il a vendu l’en treprise à Arnaud Sassone, 
Michel Augizeau a porté Tecmas à bout de bras, 
fonctionnant en étroite collaboration avec l’asso-
ciation Mécasport, créée en avril 1984, qui s’oc-
cupe des relations avec les pilotes, de la for mation 
des mécanos et de la recherche de sponsors ... 
En trente années, l’écurie berruyère s’est forgée 

MICHEL AUGIZEAU 
RESTE DANS LA COURSE  AVEC MECASPORT
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un palmarès que tous les teams français peuvent 
aujourd’hui encore lui envier. Avec des titres, des 
victoires et des podiums à la pelle en FSBK et 
des participations remarquées en  championnat 
du monde de vitesse 250 cc et 500 cc (six sai-
sons) et en Mondial Superbike (trois saisons). Et 
en points d’orgues, un titre de cham pion d’Europe 
250 avec Régis Laconi et la coupe du monde des 
rallyes 2007 Johan d’Orgeix. Michel Augizeau peut 
aussi s’enorgueillir d’avoir fait piloter des garçons 
qui ontfait (ou font encore) référence aujourd’hui, 
tels Guintoli, De/étang, Da Costa, Moreira, Laco-
ni, Jacque, Gimbert, Mari/las, Philippe, Debise, 
Gines, Techer et Foray pour ne citer qu’eux. En 
2022, après la vente de Tecmas, Michel Augizeau 
a encore pris une part active, en tant que conseil 
et team manager, dans Je titre de champion de 
France de Superbike remporté par Kenny Foray 
avant de décider de lui-même de laisser Arnaud 
Sassone voler de ses propres ailes. Avec succès 
d’ail leurs puisqu’un nouveau titre de champion de 
France de Superbike et une victoire en catégorie 
Superstock aux 24 Heures du Mans sont venus 
enrichir le palmarès de Tecmas (voir BerrySports 
n°67) ; performance saluée comme il se doit par 
Michel Augizeau qui concentre dorénavant tous 
ses efforts sur Mécasport. Interview.
Avec Mathieu Gines et Mathias Rostagni 
BerrySports: « Michel, quelle a été l’activité de 
Mécasport en 2023? Michel Augizeau : « On avait 
deux projets ambitieux. Le premier, c’était de main-
tenir une activité sportive en apportant une aide 
à deux pilotes engagés dans deux championnats 
très différents. Un jeune pilote de 15 ans, inexpéri-
menté, Mathias Rostagni, engagé dans une classe 
préparatoire au MotoGP. Et Mathieu Gines qui a 
nous a demandé de l’aider pour sa saison en Su-
perbike. 
BS : Ce qui explique ta présence sur tous les cir-
cuits lors des épreuves du FSBK cette année ? 
M. A. : « Tout à fait. Mathieu est un des pilotes 
les plus remarquables de Mécasport où il est licen-
cié depuis très longtemps ‘. Je dirai, de mémoire, 
depuis 2005. Il m’était impossible décliner l’offre ; 
de ne pas répondre à son appel au secours après 
avoir été abandonné• par le team où il était aupa-
ravant.
BS : Le bilan sportif pour ces deux pilotes est-il 
satisfaisant?
M. A. : « Mathieu Gines a su conserver un très bon 
niveau malgré une énorme chute /ors du meeting de 
Pau Arnos. Souffrant notam ment d’une fracture du 
bassin, heureusement sans déplacement, il a long-
temps été écarté des circuits, ce qui ne l’a pas em-

pêché de ter miner le championnat à une très belle 
4° place, à égalité de points avec Guarnoni, derrière 
Kenny (Foray), Di Meg/io et Alan (Techer).
Mathieu est aussi un des rares pilotes à avoir gagné 
une course cette année (à Nogaro, Ndlr). Concer-
nant Mathias Rostagni, ça a été un peu plus compli-
qué. C’est un jeune pilote qui a du talent puisqu’il a 
été deux fois champion de France en 2027 et 2022 
en Pré-Moto3 Objectif Grand Prix (OGP) mais au 
niveau européen, l’adversité est toute autre. En fait, 
cela démontre que le niveau des jeunes Français 
n’est pas encore au niveau de l’international Pour-
quoi ? Je ne sais pas comment l’analyser. Je pense 
que beaucoup de nos jeunes pilotes se contentent 
de dominer les championnats français dans lesquels 
ils évoluent, sans vraiment chercher à performer 
davantage. Entre le championnat de France et le 
F/M Junior GP, passage obligé pour arriver un jour 
en Grand Prix, passage emprunté à titre d’exemple 
par Fabio Quartararo, l’écart est immense et les élus 
peu nombreux. En FIM, une douzaine de nationa-
lités sont représentées, peut-être même davantage, 
par les meilleurs de chaque pays. Il y a des Améri-
cains, des Australiens, des Coréens, des Japonais et 
beaucoup d’Européens, notamment des Espagnols 
et des Italiens, qui sont déjà très affûtés et pour le 
petit Français qui débarque, c’est très difficile de se 
faire une place. 
BS : Quel est vraiment le rôle de Mécasport auprès 
de ces deux pilotes? 
M.A. : « On apporte à Mathias (Rostagni) tout l’en-
cadrement qui lui permet de courir dans de bonnes 
conditions avec un mécanicien salarié de Mécas-
port, Lucien Lebail, et un motoriste, Laurent Pra-
don. Personnellement, j’interviens en tant que team 
manager. Pareil pour ce qui est de Mathieu Gines ; 
Laurent Pradon est là, dégagé par Mécasport pour 
le team Performance 41 et j’interviens là aussi en 
tant que team manager et consultant. Mécasport 
s’occupe aussi de la gestion des entraînements et 
des déplacements sur les circuits et les week-ends 
de course.
BS: En FSBK, Mathieu Gin es a sa propre structure, 
Performance 41 qui roule pour Yamaha. Pour Ros-
tagni, c’est différent. Quel est le prix d’une saison en 
FIM Junior GP ? 
M. A. : « 100.000 euros ! Le budget est apporté par 
son père et son pool
de partenaires. Mécasport apporte le bénévolat, 
l’assistance technique et la préparation effectuées 

GROS PLAN : NOUVEL ADHERENT 
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dans notre atelier associatif à Bourges, ainsi que 
l’assistance sur les circuits.
BS : Quid de Mécasport en 2024 ? 
M. A. : « Le programme sportif devrait, en principe, 
être le même
qu’en 2023. On n’a pas trop les moyens de se disper-
ser. Encore que ...
Un atelier associatif 
BS : Quel était l’autre projet ambitieux de Mécas-
port ? 
M. A. : « C’était de maintenir un atelier associatif 
dans les anciens
locaux de Tecmas, chemin du Four-à-chaux à 
Bourges. Un atelier ouvert aux possesseurs de mo-
tos, souvent anciennes, à restaurer ou à réparer. 
Un atelier où on fait aussi de la formation et où on 
enseigne la mécanique. On a, par exemple, eu une 
jeune fille qui est venue pour apprendre comment 
changer une chaîne. C’est une propo sition unique 
qu’on ne trouve nulle part ailleurs et qui fonctionne 
avec des gens qualifiés, salariés par /’association en 
contrats aidés. Ce n’est pas une activité lucrative. Je 
suis moi-même président béné vole. Dès l’instant 
où l’on peut payer les charges de fonctionnement et 
acheter du matériel (pont, servantes Sanie, bac de 
dégraissage, bac à ultrasons, matériel de réception, 
etc), ça me va. Mécasport est une association recon-
nue d’utilité publique, il faut bien le préciser, ce qui 
explique pourquoi nous avons des subventions, no-
tamment de la ville et du département.
BS : Comment vois-tu l’avenir, à plus long terme, 
d’une asso comme Mécasport? 
M. A. : « Tant qu’il y aura des jeunes passionnés par 
la moto et la méca nique, Mécasport vivra. Même 
si, comme toutes les associations, le renouvellement 
des adhérents (environ 150 en 2023, Ndlr) est diffi-
cile. Néanmoins, on a bon espoir car beaucoup de 
jeunes sont intéressés par ce qu’on fait. Ils abordent 
les choses de façon différente de ce que les gens de 
ma génération faisaient ; de façon disons plus mo-
derne. A nous de savoir nous adapter à leur vision 
des choses, que ce soit au plan de la mécanique 
comme du sport moto.
<< JE NE REGRETTE RIEN ! >> 
BS : Tu aurais peut-être pu poursuivre l’aventure 
un peu long temps avec Tecmas mais tu as préféré 
vendre puis tourner définitivement la page. Avec 
des regrets ? 
M. A. : « Non, je ne regrette rien. J’aimerais seule-
ment que Tecmas per dure et continue de performer 

au plus haut niveau comme le team l’a fait cette an-
née. Avec Joël Blain, on a créé en 1990 un bel outil 
qui a prouvé que ça pouvait bien fonctionner. J’ai 
consacré ma vie à Tecmas. Mais je ne regrette rien. 
J’ai vécu tant de belles choses, tant d’émotions, ren-
contré tant de belles personnes avec ce team ... C’est 
irremplaçable.
BS: As-tu apprécié le titre de Kenny Foray en Su-
perbike et la vic toire en Superstock aux 24 Heures 
du Mans ? 
M. A. : « Bien sûr. Comment pourrait-il en être 
autrement ? Ce titre repose quand même en par-
tie sur ce qui avait été mis en place l’année précé-
dente avec Arnaud et encore avant, même s’il y a eu 
des change ments dans l’équipe. Je suis très content 
pour Kenny qui est arrivé chez Tecmas en 2016 et 
qui avait été aussi champion en 2017 avec nous. 
Ravi aussi du succès au Mans, en Endurance; une 
victoire de prestige. Pour une fois que le moteur ne 
casse pas, ça ne peut qu’être satis faisant. .. Car Dieu 
sait combien on a pu en casser (des moteurs) les 
années précédentes. Non, sincèrement, ça m’a fait 
plaisir pour l’équipe.
BS : Quelles sont tes ambitions pour Mathieu Gines 
et Mathias Rostagni en 2024? 
M. A. : « Concernant Mathieu, je ne suis pas trop 
inquiet. Il sera encore dans le peloton de tête en Su-
perbike. Il est rapide, il ne lâche jamais rien, c’est 
un vrai compétiteur qui est toujours placé et qui 
sait saisir sa chance quand elle se présente. Concer-
nant Mathias, j’espère qu’il y aura un déclic qui lui 
permettra de passer au niveau supérieur dans un 
contexte très relevé. Tous les grands pilotes sont 
passés par là. En 2023, il a (trop ?) souvent chuté. 
JI a mangé son pain noir mais aussi gagné en ex-
périence. S’il ne commet pas les mêmes erreurs, il 
va monter dans la hiérarchie. A l’époque où Tecmas 
était le support de l’équipe de France de vitesse pour 
la Fédération française de moto, on disait toujours, 
une année pour apprendre, une deuxième pour 
gagner. Et là, on ne lui a même pas pro posé une 
deuxième année pour gagner. C’est en cela qu’une 
association comme Mécasport est utile et même 
nécessaire pour continuer à soutenir de jeunes ta-
lents. Mécasport ne va pas le laisser tomber; bien 
au contraire. Car deux ans, c’est, à mon avis, un peu 
court pour viser un podium et a fortiori pour ga-
gner à l’international. C’est ne pas tenir compte du 
niveau de l’adversité. Je pense que c’est seulement au 
bout de la troisième année que l’on peut porter un 
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véritable jugement sur un jeune pilote. Mathias a 
du talent. Il a quand même été deux fois champion 
de France. JI était le meilleur pilote français dans sa 
catégorie. Je crois en lui.
BS : Tu penses à l’électrique, à l’hydrogène ? 
M. A. : « Oui ; qu’importe ! Il y aura peut-être 
d’autres solutions pas encore dévoilées. Mais ça n’est 
clairement pas possible de rester encore très long-
temps en l’état, même si ça resterait plus commode 
pour les gens de ma génération qui sommes tous 
des passionnés. On est nés là-dedans, avec Je mo-
teur thermique, ... On aime toujours autant l’odeur 
des huiles et des gommes surchauffées, le bruit cfes 
moteurs. Tout changer aura 
un impact sur notre mental 
mais il faut penser aux futures 
générations. Je suis persua-
dé que dans les deux ou trois 
prochaines décennies, il y 
aura des mutations technolo-
giques très importantes ; c’est 
inéluctable.

BS: Es-tu toujours à la re-
cherche de jeunes talents 
pour venir gonfler les rangs 
de Mécasport, toi qui as lan-
cé dans le circuit des pilotes 
aussi reconnus que Frédéric 
Moreira, Sébastien Gimbert, 
Adrien Morillas ou encore 
Régis Laconi, Valentin Debise 
et Mathieu Gines? M. A. : « 
Plus que jamais. C’est ancré 
en moi. J’aime toujours autant 
décou 
vrir et aider de nouveaux ta-
lents. Maintenant, il faut re-
connaître que, pour les jeunes 
aujourd’hui, il est de plus en 
plus difficile de commencer 
une carrière en sortant, com-
ment dire, de la cité. Ou du 
quartier. A moins d’avoir der-
rière soi des sponsors ou des 
parents plutôt aisés, il y a peu 
de chances d’arriver au haut 
niveau ce qui n’était pas le cas 
à mon époque. Dans les an-

nées 80, il était possible de s’aligner d’emblée dans 
un cham pionnat de France Open en partant de rien 
ou presque. Comme on l’a fait avec mes potes, Joël 
Blain, Hugues Arancio ou Dominique Thiau/t. On 
était une bande de fous furieux mais bon ... Au-
jourd’hui, tout ça n’est plus possible. Mais dès l’ins-
tant où des gens viennent me voir, demander des 
conseils, je suis ouvert; à l’écoute ! Et pas seulement 
pour /es jeunes pilotes. J’ai d’ailleurs gardé de bons 
contacts avec tous les pilotes avec lesquels j’ai eu la 
chance de travailler.

GROS PLAN : NOUVEL ADHERENT 
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A VENIR :  SORTIE de 
PRINTEMPS -  le samedi 6 
avril
 Au programme : découverte 
du Château  de la forêt Grailly 
à St Christophe le Chaudry – 
Déjeuner à ‘La Goutte Noire’ 
à Chateaumeillant – Visite 
du Centre de la Presse au 
Châtelet.  Les détails et 
bulletins d’inscription seront 
adressés aux adhérents 

PROGRAMME FGB 
ECLECTIQUE EN MARS
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Que vous soyez férus d’histoire 
et de politique américaine, 
sportifs ou bon vivants, le 
programme FGB18 de mars 
est fait pour vous ! 

MERCREDI 13 MARS à 18 H 
à la MdA : CONFÉRENCE de  
MICHEL JACQUET  qui nous 
parlera de RICHARD NIXON, 
le président américain mal 
aimé. Michel pourra vous 
dédicacer son livre portant 
sur le sujet. 

« RICHARD NIXON (1913-
1994) fut le 37e président 
des États-Unis. De 1969 à 
1974, ses deux mandats ont 
été marqués par des crises 
et des bouleversements 
considérables, de la guerre du 
Vietnam à l’émergence de la 
contre-culture, en passant par 
la guerre froide. Mais surtout, 
cet homme controversé a dû 
quitter le pouvoir à la suite de 
l’un des scandales les plus 
retentissants de la fin du XXe 
siècle : celui du Watergate.                   
Qui était ce président tant 
décrié ? Un corrompu ou un 
grand homme d’État ? Ce 
guide fait le point sur une 
personnalité qui suscite, encore 
aujourd’hui, interrogations 
et interprétations. 
Sans surprise, le cinéma s’est 
emparé de longue date de ce 
personnage hors du commun. 
En fonction des sensibilités 
des scénaristes ou des 
réalisateurs, le portrait qui est 
fait de lui est plus ou moins 
flatteur, sans jamais laisser le 
spectateur indifférent. Cette 
mémoire cinématographique 
méritait d’être mise en valeur et 
étudiée. C’est chose faite ici. » 
( Texte de Michel JACQUET).
VENDREDI 15 MARS : 
SORTIE PÉDESTRE à MEHUN 
(Parc du Château Charles VII 
et Canal de Berry).  RDV à 14 
h 30 au parking du Château, 
devant la statue de Jeanne 
d’Arc.       Tea-time à  Mehun 
l’issue de la marche.

« LE CANAL DE BERRY figure 
parmi les constructions les plus 
emblématiques du Cher au XIX 
e siècle ; son déclassement 
en 1955, conséquence de la 
fin de son utilité économique, 
faillit entraîner sa disparition. 
Mais son empreinte dans 
le paysage et les mémoires 
est restée profonde. Il est 
même devenu en ce début 
de XXI e siècle, vecteur de 
développement touristique 
avec l’aménagement de ses 
rives pour le projet « Canal de 
Berry à vélo ».(Texte du flyer 
de l’exposition qui eut lieu aux 
Archives de Bourges.)

MARDI 19 MARS : 
CELEBRATION DE LA 
SAINT PATRICK AU PUB ‘LE 
BIRDLAND’ à partir de 19 
H 15,  à l’issue du Tuesday 
Chat. 
L’occasion de goûter à la  bière 
Guiness ou pourquoi pas au 
Irish Whiskey ! 

Profitons-en pour faire une 
petite mise au point !

« Le « whiskey », orthographié 
avec un « e », est produit aux 
États-Unis et en Irlande, tandis 
que dans le reste du monde, de 
l’Écosse au Japon en passant 
par le Canada, on utilise 
l’orthographe « whisky ». 
S’agissant de l’Irish whiskey, 
si les ingrédients restent 
sensiblement les mêmes (eau, 
céréales et levure), la méthode 
de distillation diffère : alors 
que la plupart des producteurs 
écossais pratiquent la double 
distillation, les Irlandais ont 
fait de la triple distillation une 
de leur marque de fabrique. 
Aux États-Unis, le bourbon et 
le Rye whiskey sont produits 
à partir de mélanges de grains 
la plupart du temps constitué 
de maïs, de seigle et d’orge. 
Ils sont issus d’une double 
distillation. » (Internet). 

Si vous voulez fabriquer un Irish 

coffee vous même, voici la 
recette.  A consommer avec 
modération, of course !
Pour 1 personne, il vous faut 
: 2 cuillerées à café de sirop 
de canne ; 5 cl de whiskey 
; du café fort et bien chaud 
; de la crème chantilly ; du 
cacao non sucré pour la 
déco.

ÉTAPE 1 :
Deux astuces avant de 
commencer :  1. le whiskey 
sucré et le café doivent être 
à la même température, 
c’est à dire très chauds.
 2. L’autre astuce est un 
petit instrument très simple 
à réaliser, il vous suffit 
de «sacrifier» une petite 
cuillère : pliez une cuillère 
en «L» de façon à former 
un angle de 90°.

ÉTAPE 2 :  Dans un grand 
verre à pied résistant à la 
chaleur, versez le whiskey 
et le sucre de canne bien 
chaud. Utilisez ensuite votre 
petite cuillère pliée : il faut 
la placer dans le verre, à la 
surface du mélange, versez 
ensuite le café chaud dans 
la cuillère, en la remontant 
au fur et à mesure. Cela 
permet au café de ne pas 
«plonger» dans le whiskey, 
donc de rester au dessus 
et former une deuxième 
couche.
ÉTAPE 3 : Ajoutez 
alors la chantilly, qui 
va former la troisième 
couche. Éventuellement, 
saupoudrez de cacao non 
sucré. Servez avec une 
paille. Bonne dégustation !
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